



笑顔と輝きに満ちた谷原中

# 谷原中だより

練馬区立谷原中学校  
校長 山根 浩孝  
平成 26 年 10 月 21 日  
第 11 号

## いじめをなくすために

校長 山根 浩孝

先週の新聞に、文部科学省が発表した調査結果の記事がありました。内容は、いじめや自殺等、平成 25 年度に起きた児童・生徒の問題行動に関する調査についてです。前年度と比較すると、いじめの件数は約 1 万 2 千件減ったということですが、それでも、全国で起きたいじめの件数は、小学校で 11 万 8 千件、中学校で 5 万 5 千件もありました。いじめはまだ存在し、いやな思い、つらい思いをしている児童・生徒がいることがわかります。また、児童・生徒の自殺は全国で 240 件ありました。私たち教職員は、地域・保護者の皆様とこれからも協力しながら、目の前の子ども達をしっかりみていかなければなりません。もし、谷原中学校の生徒の中で、いやがらせや暴力等、人を傷つけるようなことをされた時、見た時は、必ず、教職員や保護者に相談してください。皆さん一人一人は、かけがえのない存在であり、命は何よりも重く大切なものです。人に危害を与えることはもちろんですが、いじめを知りながら見過ごすことも、許されることではありません。学校で起きている問題を自分の問題として受け止めることが大切です。勇気をもって、「いけないことはいけない。」と言えるようになってください。いじめは重大な人権侵害であることを忘れないでください。



その新聞記事の中で気になったことは、「パソコンや携帯電話での中傷や嫌がらせ」の件数が増加していることです。ホームページ、メール等、確かにパソコンや携帯電話等の通信機器は大変便利であり、今や私たちの生活の一部になっています。しかし、便利さのあまり、使い方を間違えてしまうといじめの問題や大きなトラブルに巻き込まれてしまいます。匿名やなりすましメール等、ふざけや無責任な書き込みによって、心を痛める生徒も大勢いるはずですが、便利さだけにとらわれず、自分を見失わずに、正しい使い方やルールをしっかり身に付けてほしいと思います。



先週 10 月 15 日（水）、谷原中学校で「保護司と保護者の懇談会」を行いました。保護司の方だけでなく、光が丘警察署生活安全課の方やスクールサポーター、主任児童委員にも来ていただき、保護司の活動の理解と「サイバー犯罪の防止」をテーマにした協議会を行いました。警察署からは、無料でダウンロードしたゲームに夢中になって課金アイテムを次々と購入してしまい多額の請求を求められることや、有害サイトにアクセスしてしまったために、入会金の請求をされてしまうこと等、携帯電話、スマートフォンを使用する生徒が巻き込まれやすいトラブルについての説明がありました。もし、トラブルに巻き込まれそうになった時には、あわてずに家族の方にすぐに相談するようにしてください。実際、参加された保護者の中にも、身近な人の中に高額な請求があり支払うことになったという話がありました。谷原中学校の生徒には、このような問題は他人事ではなく、私たちの身近で起こり得ることだということをよく知ってほしいと思います。



☆ **連合陸上競技大会** 9月29日(月) 駒沢オリンピック公園総合運動場で練馬区生徒総合体育大会陸上競技大会が行われました。当日は暑いくらいの日差しの中、各競技に出場する選手たちや会場の準備や運営をする生徒たちは、よく活躍し大会を成功させることに貢献してくれました。男子は全体で8位に入賞、個人種目、リレー種目でも、多くの生徒が入賞しました。保護者の方には応援やパトロールにもご協力いただき、ありがとうございました。

◆ **修学旅行(3年)** 10月1日(水)から3日(金)までの2泊3日、第3学年は京都・奈良の修学旅行へ行ってきました。朝6時から班行動開始。石神井公園駅、池袋駅でチェックを受け、東京駅発8:23の「のぞみ307号」に乗り、初日は新大阪から奈良方面の見学をしました。法隆寺、奈良公園、興福寺の見学は予定通りに行うことができ、生徒たちは歴史的な建造物をよく見ていました。あまり時間をかけることはできなかったものの、ひとつひとつの作品に向かい合い、学び取ろうとする姿はとてもよかったです。その日は猿沢池付近の「よしだや」に宿泊。生徒達もとても楽しそうでした。

第2日は、全日、奈良から京都市内への班行動。「平等院」「伏見稲荷大社」「清水寺」など、事前に計画したコースによる行動で、F組は「太秦映画村」の見学をしました。その日は京都の「花楽」に宿泊、夜の体験学習は舞妓さんにきていただきました。舞妓さんへの質問コーナーでは様々な質問が出て大変盛り上がり、最後はクラスごとに写真をとりました。最終日は、京都市内のタクシー行動です。「二条城」「金閣寺」「銀閣寺」など、班ごとに宿舎からのタクシー行動、運転手さんのアドバイスを参考にして効率よく見学できました。14:39発の「のぞみ368号」に乗って、京都から東京駅へ到着。バスで東京駅から谷原中学校まで帰ってきて、閉校式を行いました。あっという間の3日間でしたが、天候にも恵まれ、あいさつや片付け等もしっかりできた素晴らしい修学旅行でした。



□ **校外学習(1年)** 10月7日(火) 1年生は、朝7時45分中庭に集合、バスで埼玉県立小川げんきプラザへ行き、野外炊飯、オリエンテーリングを行いました。事前学習として、班ごとに班旗の作成や当日の昼食のメニューについて話し合いました。前日は台風による臨時休校となり、少し心配しましたが、当日は事前に練習した火おこしも順調にすすみ、どの班も、楽しい昼食をとることができました。午後のオリエンテーリングも、班ごとによく協力して、行動する姿が見ることができました。学年全員で取り組む最初の校外行事、多くのことを学ぶことができた一日でした。

【連合陸上競技大会の記録】

(男子) 2年 100m7位 稲葉虎 共通 400m5位 長田光平 1年 1500m7位 竹内駿太  
2年 1500m8位 奈須秀輝 3年 3000m6位 岸本健汰  
共通 400m R6位 長田・宮・竹田・稲葉  
1年 走幅跳 1位 宮惇十 2年 走幅跳 2位 竹田正悟 1,2年 砲丸投 7位 奥之園航佑  
(女子) 1年 100m2位 松田和香 共通 200m5位 飛田百紅  
共通 400m R5位 中村・松田・飛田・清水 2年 走幅跳 1位 清水優美花